
Выпуск от  04.07.12

ИНФОРМАЦИОННОЕ АГЕНТСТВО REX

Выпуск от  

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

04.07.2012

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  04.07.12

Содержание:
Материалы агентства............................................................................................................................................. 3

• В Нью-Йорке приступили к завершительному этапу работ над историческим договором о торговле 
оружием................................................................................................................................................................. 3

• Новые проекты Мавроди нужно запретить: мнение россиян.............................................................................3

• Россия на пути к торжеству электронной демократии: мнения.........................................................................3

• В Ангарске 3 часа тушили крупный пожар на подземном нефтехранилище....................................................5

• На Украине проводят пробную сельскохозяйственную перепись......................................................................5

• Губернатору Кировской области рекомендуют подать в отставку.....................................................................5

• России не нужны платные автодороги: мнения блогеров..................................................................................6

• «Мы подошли к правовому краю, после которого анархия и кровь»: эксперты о расправе в Волгоградской 
области.................................................................................................................................................................. 7

• В России народ просыпается: мнения блогеров.................................................................................................8

• Россия уже сейчас проигрывает в будущей войне: мнения.............................................................................10

• ЕСПЧ признал незаконным арест Юрия Луценко.............................................................................................10

• Почему песня «Священная война» стала оскорбительным материалом: мнения.........................................11

• Совместимы ли вертикаль власти и горизонталь формирующегося в Сети гражданского общества: мнения
.............................................................................................................................................................................. 12

• Запад отбирает у России право на героическое прошлое: мнение.................................................................13

• Россиянам не нравится идея ввести дополнительный налог на утилизацию иномарок...............................15

• Московская железная дорога готовится к старту III-его Слёта молодёжи.......................................................15

• Вопрос с преемником Александра Лукашенко остался открытым..................................................................16

• Новоизбранный президент Египта поставил «полумесяц» на действиях военных: мнение.........................16

• Сотни грузовиков ждут очереди на выезд из Белоруссии................................................................................17

• Инициатором конфликта в Сирии стала Саудовская Аравия: мнение эксперта............................................17

• Эксперт: «Союзнических отношений между Ираном и Египтом быть не может»...........................................18

• Перекрытие Ираном Ормузского пролива будет расценено США и Британией как объявление войны: 
мнение................................................................................................................................................................. 18

• Армянское общество опасается возобновления конфликта в Нагорном Карабахе: политолог....................19

• Сухопутная операция или революция в Иране маловероятны: политолог....................................................20

Об агентстве........................................................................................................................................................... 22

Стать экспертом ИА REX...................................................................................................................................... 22

• Что получает эксперт.......................................................................................................................................... 22

• Как стать экспертом............................................................................................................................................ 22

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  04.07.12

Материалы агентства

В Нью-Йорке приступили к завершительному этапу работ над 
историческим договором о торговле оружием
В понедельник 2 июля 2012 года в штаб-квартире ООН в Нью-Йорке открылась Конференция по разработке 
договора о торговле оружием. Её участникам предстоит завершить работу над проектом соглашения 
о торговле обычными видами вооружений. Будущий договор должен содействовать законной торговле 
оружием и препятствовать его незаконной передаче и нелегальному обороту.

Проект договора запрещает передачу оружия негосударственным субъектам без предварительного 
разрешения на импорт от государства, на территории которого находятся эти субъекты. Будущий договор 
уже называют самой важной инициативой по регулированию обычных вооружений в истории ООН.

Выступая на открытии конференции, Генеральный секретарь Пан Ги Мун отметил, что необходимость 
в разработке такого соглашения давно назрела. Он подчеркнул, что нерегулируемые или плохо 
регулируемые международные поставки оружия подливают масла в огонь региональных конфликтов, 
дестабилизируют целые регионы и укрепляют позиции террористических и криминальных группировок.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27143.html

Новые проекты Мавроди нужно запретить: мнение россиян
63% россиян считают, что новые проекты Сергея Мавроди следует запретить, — вне зависимости от того, 
будут ли они соответствовать закону. Это выяснили социологи фонда «Общественное мнение» (ФОМ), 
сообщает корреспондент ИА     REX  . По мнению ещё 17% запретить их стоит только в том случае, если они 
не будут соответствовать закону, и 9% считают, что они должны быть разрешены.

При этом 77% россиян утверждают, что ни они сами, ни их знакомые не вкладывали в 1994 году деньги 
в пирамиду МММ, 13% заявили, что в проекте Сергея Мавроди участвовали их знакомые, и 3% сами 
вкладывали деньги в МММ.

Допускают возможность принять участие в новом проекте Мавроди 2% наших сограждан, еще 3% 
затрудняются сказать, стали бы они вкладываться в МММ-2012 или нет, а 94% не хотят иметь дело 
с Мавроди.

Как сообщало ранее ИА     REX  , главное следственное управление ГУ МВД по Москве 7 июня возбудило 
уголовное дело в отношении неустановленных лиц, создавших финансовую пирамиду «МММ-2011».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27144.html

Россия на пути к торжеству электронной демократии: мнения
Президент России Владимир Путин 30 июня подписал указ о создании в администрации президента 
Управления по применению информационных технологий и развитию электронной демократии. Об этом 
сообщает пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«В целях обеспечения деятельности президента РФ по развитию информационных технологий постановляю 
образовать в составе администрации президента РФ Управление президента РФ по применению 
информационных технологий и развитию электронной демократии», — говорится в документе.

ИА     REX  : Что можно посоветовать администрации президента РФ на пути к электронной демократии?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

На пути к торжеству электронной демократии хотелось бы напомнить, что в стране нет ни нужного 
количества «электронно грамотных» людей, ни соответствующих коммуникационных сетей, 
ни отечественных компьютеров, ни нужной системы безопасности, ни даже собственного порошка для 
ксероксов — то есть, почти ничего для реализации такого масштабного проекта. Такая электронная 
демократия в любой момент может быть обрушена парой американских хакеров, получивших высокое 
правительственное задание.

Другой стратегический параметр — люди, пользователи. Достаточно взглянуть на ежедневные ток-шоу 
главных федеральных телеканалов — на сотни обыкновенных российских семей, как бы понаехавших 
с других планет, члены которых, кажется, уже не умеют толком ни говорить, ни мыслить, ни, видимо, уже 
читать. И явно не являются «уверенными пользователями».
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Эта страшная иллюстрация говорит о том, что российское общество радикально деградировало, 
по сравнению с предыдущим, «читающим» советским. Люди постепенно опускаются во мрак во всех 
смыслах, а государство, при этом поднимает тему «электронной демократии». Где реальность — и где 
нарисованный, в воспалённом многолетними реформами сознании, электронный рай. Несколько десятков 
тысяч продвинутых российских студентов, купивших у алчной компании Джобса планшетники по диким 
ценам — не показатель того, что происходит в отечественной сфере электронных технологий на самом 
деле.

К российской демократии — и так имеется масса вопросов. Если она, при этом, уйдёт из реального поля 
в виртуальное, проблемы только усугубятся. К примеру, как будут пользоваться электронным миром услуг 
российские пенсионеры, многим из которых, судя по всему, кажется, что они живут ещё в Советском Союзе? 
Пенсионер, уверенно и регулярно посещающий сайты российских ведомств и департаментов — из ряда вон 
выходящий случай, эксклюзив для Книги рекордов Гиннеса. Электронная демократия — тёмный лес, где 
ветеран не видит перед собой привычный образ чиновника. Это спровоцирует дополнительную волну 
озлобления от наиболее чувствительной адресной группы.

Электронная демократия должна начаться с предварительного возрождения всех российских населённых 
пунктов, включая самые, казалось бы, «незначительные». С проброски всех положенных коммуникаций, 
заменяющих, наконец, чёрные деревянные столбы, с оборванными ржавыми проводами и фарфоровыми 
изоляторами, валяющиеся между деревнями, и засиженные насекомыми чёрные липкие телефонные 
аппараты, сохранившиеся в сельсоветах ещё с советских времён (в противном случае связь с миром 
у них бы отсутствовала вообще). В этих условиях заявленная «электронная Россия» будет представлять 
собой достаточно странную футуристическую картину.

Про перевод в электронный формат российской выборной системы лучше не упоминать вообще. Как только 
из избирательной практики полностью исчезнут бумажные бюллетени, доказать легитимность победы 
кандидата или партии в виртуальном пространстве, которое меняется лёгким нажатием клавиши в ту или 
иную сторону, государство не сможет в принципе.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Что касается понятия электронной демократии, то она упрётся в борьбу за тождественность 
волеизъявления. Будут обильные истребования средств на криптоустойчивость технологий народовластия 
и прочие пафосные тезисы. Будут затрачены огромные средства на матчасть и софт по сбору и доставке 
сведений, их обработке, и в итоге власть сможет служить современникам онлайн хоть еженедельно или 
ежеминутно, предлагая им референдумы и ускоряя народовластие. В итоге можно будет заявить: «Да, это 
действительно граждане голосовали, а не китайские хакеры». И возгордиться.

А потом, при конфликтах, всё рассыплется в судах. Поскольку при физическом голосовании с паспортами 
на участках есть ещё одна процедура идентификации — показания свидетелей, что это голосует именно 
Путин Владимир Владимирович, пусть и со свежими усами и бородой после крепкого загара на пляже, 
а не хакер с ником «Махатма Ганди». А в онлайн-голосованиях подобной верификации свидетелями нет 
и быть не может. Разве что голосовать в специально отведённых местах физического присутствия. Но тогда 
все затраты были зря и онлайн с оффлайном не отличаются ничем, кроме ненужных затрат на онлайн. 
И начнутся новые визги и брызги про «жуликов и воров», «откаты и оффшоры».

Что же касается управления информационных технологий, то оно необходимо на этом уровне. И потому, что 
концепция кибервойн от Минобороны откровенно слаба. И потому, что кибервойска НАТО придвигаются 
во всех отношениях, включая физически, до Таллинна. И по многим иным причинам. Включая насущную 
электронную демократию, что в принципе преодолевает извечные трудности России: «дураков и дороги», 
сокращая расстояния и время на оповещение и волеизъявления, позволяя взаимодействовать 
молниеносно. Теперь осталось расфасовать по составляющим понятие «демократии», а если по-русски, 
то «народовластия» и чётко отличить возможность голосования по судьбе коровника в колхозе 
от возможности голосования о концессии на недра Камчатки, чреватой сепаратизмом.

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Применение информационных технологий — как-то запоздало! Но актуально и ещё раз актуально. Глупо 
не пользоваться тем, что уже давно стало сутью мира. И вполне понятно и ожидаемо для российской 
системы власти: чиновников можно привлечь к прогрессу только силой верховного указа, этот «секрет» был 
в своё время открыт Петром Первым. Российский чиновник всегда славился упёртым невежеством, поэтому 
нет ничего удивительного в появлении очередного «пинка сверху», ведь организация, как команда всегда 
движется со скоростью самого медленного игрока. Думаю, что на очереди должен стоять указ 
об обязательном минимальном уровне образования и регулярном повышении квалификации. А вот термин 
«электронная демократия» меня настораживает. Очень похоже на то, что под видом безобидной структуры 
по внедрению современных технологий в управленческую жизнь может скрываться совсем не безобидный 
механизм современных секретных служб. А зачем это смешивать?

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27146.html
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В Ангарске 3 часа тушили крупный пожар на подземном 
нефтехранилище
Около трёх часов потребовалось для ликвидации крупного пожара на подземном нефтехранилище в 
Иркутской области. Информация о возгорании подземного резервуара с нефтепродуктами объемом 500 м3 
на территории ОАО «Дельтаком» в г. Ангарск на территории промышленной площадки поступила в 3:31 мск, 
около 5:00 мск пожар удалось локализовать. Ещё 1,5  часа заняла окончательная ликвидация, сообщили в 
иркутском МЧС.

В результате ЧП пострадал один человек - оператор ЗАО «Дельтаком» мужчина 1968г.р. Он 
госпитализирован в БСМП г. Ангарска. Во время пожара прогремели два взрыва. Угрозы отравления 
местных жителей продуктами горения нет. В тушении пожара были задействованы 34 человека, 10 единиц 
техники.

По факту возгорания подземного резервуара с нефтепродуктами началась доследственная проверка, 
сообщили в следственном управлении Следственного комитета РФ по региону.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27147.html

На Украине проводят пробную сельскохозяйственную перепись
На Украине с 1 по 25 июля 2012 года в Баштанском районе Николаевской области проходит пробная 
сельскохозяйственная перепись. Цель эксперимента — определить сроки и бюджет общегосударственной 
переписи. Об этом сообщили в пресс-службе МинАПК, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Пробная перепись является одним из основных подготовительных этапов к проведению первой 
всеукраинской общей сельскохозяйственной переписи 2014 года. Задачами эксперимента является 
отработка всех методологических и организационных мероприятий, проекта программы и инструментария 
общей сельскохозяйственной переписи, а также технологии автоматизированной обработки полученных 
материалов.

Согласно основным организационно-методологических положений пробная перепись должна проходить 
на территории административно-территориальной единицы, которая по структуре сельскохозяйственных 
товаропроизводителей приближена к структуре по стране в целом. Баштанский район является одним 
из таких, которые отвечают этим критериям.

Основными задачами пробной переписи являются: Определение оптимальной даты и продолжительности 
проведения общей сельскохозяйственной переписи; Отработка методов сбора сведений (опрос, 
самозаполнение анкет, выборочные методы и т.п.); Определение основных направлений и способов 
информирования населения о проведении общей сельскохозяйственной переписи; Отработка мер 
обеспечения конфиденциальности полученных сведений; Изучение возможности использования 
административных источников информации; Проверка методов и порядка привлечения временного 
переписного персонала, оплаты его труда, определения оптимальных норм нагрузки и т.д.; Проверка 
технологии обработки материалов общей сельскохозяйственной переписи.

Пробной переписью в Баштанском районе будет охвачено 512 сельскохозяйственных предприятий, 
фермерских хозяйств и физических лиц-предпринимателей, 13,3 тыс домохозяйств в городе Баштанка 
и сельских населенных пунктах района, а также более 5,5 тыс домохозяйств, члены которых имеют 
земельные участки для коллективного или индивидуального садоводства и огородничества. Для проведения 
опроса привлечено 185 человек временного переписного персонала, которые прошли соответствующее 
обучение и сдали экзамен.

Проведение пробного сельскохозяйственной переписи позволит получить данные о расходах времени, 
финансовых и материальных ресурсов для выбора наиболее экономически обоснованного и рационального 
варианта проведения общей сельскохозяйственной переписи.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27148.html

Губернатору Кировской области рекомендуют подать в отставку
Депутат Государственной думы, первый заместитель председателя комитета Госдумы по образованию 
Владимир Бурматов считает, что губернатор Кировской области Никита Белых должен подать в отставку, 
если подтвердятся сведения из обнародованной после хакерской атаки переписки Белых и оппозиционера 
Алексея Навального. Об этом 3 июля заявили в пресс-службе депутата, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Ни в коем случае не одобряю того, что какие-то ребята взламывают почтовые ящики, кому бы они 
ни принадлежали — оппозиционерам, не оппозиционерам, взлом личной почты недопустим. Но достоянием 
общественности стала переписка между Навальным и кировским губернатором Белых. С одной стороны, 
факты, которые содержатся в ней, ничего не добавляют к образу Навального. С другой стороны, 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/27148.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/27147.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  04.07.12

формулировки этой переписки, откровенность диалога ставит под вопрос служебное соответствие Никиты 
Белых», — пояснил Бурматов.

По его словам, факты, связанные с перечислением денег из бюджета Кировской области, если таковые 
имели место за определённые услуги Навального, должны быть тщательным образом расследованы 
правоохранительными органами: «Реальные обстоятельства дел должны быть установлены. 
С соответствующими запросами я намерен обратиться в прокуратуру и МВД».

Он также обратил внимание, что Навальный и Белых подтвердили и согласились с тем, что это 
действительно их переписка. «Поэтому, если окажется после проверки, что факты перечисления бюджетных 
денег, разворовывания спиртзавода соответствуют действительности, считаю, что Белых должен подать 
в отставку. В этой ситуации добровольная отставка — единственный выход для него», — пояснил депутат.

Отметим, что переписка Навального с Белых появилась в открытом доступе в сети интернет в ночь 
на 2 июля, после того как были взломаны почта и микроблог известного оппозиционера и борца 
с коррупцией. Оба заявили, что в письмах обсуждаются дела, произошедшие до утверждения Никиты Белых 
на посту губернатора Кировской области.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27149.html

России не нужны платные автодороги: мнения блогеров
В российской блогосфере в последнее время много обсуждается внедрение в России платных 
автомобильных дорог. «Берёте плату за дороги — отменяйте налоги! Если государство отказывается 
обеспечивать жизнедеятельность социума „по умолчанию“ — очень хорошо, пусть так, но тогда уж доведите 
задумку до конца. Уберите налоги! С какой стати гражданин должен платить дважды?», — считают блогеры.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Нужны ли России платные автомобильные дороги?».

Результаты опроса по теме «Нужны ли России платные автомобильные дороги?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Да, нужны 117 10%

Нет, не нужны 867 75%

Трудно ответить 80 7%

Свой вариант ответа 96 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Сергей Веро:

При наличии дорог-дублёров я не против платных дорог. Дорог станет больше за счёт частных инвесторов, 
если государство само не в состоянии справиться. «Бесплатные» дороги, в конце концов, оплачиваются 
из наших налогов. С другой стороны — у любого человека будет выбор, не все готовы платить деньги, если 
никуда не спешат. У нас уже есть несколько платных дорог. По данным Росавтодора, на 1 января 2010 года 
в России было 432,2 км дорог, эксплуатация которых осуществлялась на платной основе. Из них 52,9 км 
были дорогами федеральными, а 379,3 км — региональными.

Все эти дороги — новые. Либо платные дороги должны строиться на внебюджетные деньги, либо плата 
за проезд должна быть снижена пропорционально участию государства, оплаченному из наших налогов 
в дорожные фонды, либо эти налоги следует отменить вообще. Согласно Закону «Об автомобильных 
дорогах», строительство платных дорог без альтернативного бесплатного маршрута не допускается, при 
этом такой альтернативный бесплатный маршрут должен быть не более чем в три раза длиннее платного. 
Исключением являются районы Крайнего Севера и приравненные к ним районы, а также случаи, когда 
более 50% протяжённости платной дороги составляют мосты, туннели и путепроводы. Минэкономразвития 
во времена премьерства нашего нового старого президента неоднократно пыталось это ограничение 
убрать.

Евгений Бакин:

А должны быть тогда две дороги на выбор для одного направления. Но в этом случае государственную 
дорогу бросят делать, и через 3 года по ней будет невозможно ездить, а останется естественно платная 
и без конкурентов. Да я так думаю потому, что в России такие были созданы условия для приватизации, 
когда основные доходные бизнесы (углеводороды) и другие переплелись с государством путём 
взаимопрорастания. Сейчас не поймешь, чей бизнес где, чьи интересы обслуживает государство. Если 
дорогу будет строить сын члена правительства, то государственная дорога будет мешать бизнесу, 
а родственник примет решения в пользу сынка.
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Константин Олиск:

А у нас в Приморском крае уже давно дороги платные для грузовиков — губернатор Дарькин придумал. 
Едешь в Находку, проезжаешь весовую, отдаёшь в будку 500 рублей и едешь дальше, а дорога такая, что 
мама родная.

Александр Мазин:

Почему только автомобильные? А железные дороги? А самолётные трассы? А велосипедные и пешеходные 
дороги и тротуары? За всё надо платить! Ступил шаг по тротуару, плати целковый, а нет целкового, сиди 
дома. И вообще, раз уж дышишь — плати. И за себя, и за детей.

Муртаз Горидзе:

Витте — говорил что «дорогами мы создаём Россию». И уменьшал тарифы на перевозки на большие 
расстояния, и дотировал перевозки в Сибирь и на Дальний Восток, А эти кремлевские деятели хотят только 
одного, чтобы мы за всё платили. Даже за воздух и платили по 2 раза — первый раз — через налоги, 
второй — через платные услуги.

Степан Земан:

Платным дорогам ура! Дорогие вы наши, радетели и слуги народные. Вы не стесняйтесь, делайте платные 
дороги. И тротуары заодно. И в подъезде турникет поставьте, ну для полного счастья народного. Мы вам 
очень благодарны. Если что — не стесняйтесь, поднимайте налоги. Мы простим и поймем.

Виктор Сорока:

Строить платные дороги за свой счёт коммерсанты вроде не собираются, а значит опять приватизация полу 
или вообще бесплатная. Кроме того дороги надо постоянно ремонтировать, а у нас это не принято 
по определению и значит будем платить за езду по «стиральным» доскам.

Добавим, что опрос проводился с 29 июня по 2 июля. В нём приняли участие 1160 блогеров, оставивших 
142 комментария по теме опроса.

Напоминаем, что в Сербии, Швеции, Швейцарии, Италии и Словакии на платные дороги приходится от 1% 
до 3% всех магистралей. Во Франции, Греции, Испании, Чехии, Норвегии, Белоруссии, Турции, Венгрии, 
Австрии, Ирландии и Польше этот показатель не превышает 1%. В Германии для легкового транспорта все 
дороги бесплатны, а плата взимается только с грузовых автомобилей.

Самый дорогой проезд — во Франции. Там за каждый километр нужно заплатить около 0,12 евро (4 рубля). 
В Испании в среднем около 7 евро (280 рублей) за 100 км. В Италии автомобилисту придётся заплатить 
примерно 4 евро (160 рублей) за каждые 100 км. Самые низкие дорожные сборы в Европе — в Греции. 
Здесь стоимость проезда варьируется от 1,5 до 4 евро (60-160 рублей). В Хорватии практически все 
автобаны платные. Цена проезда доходит до 8 евро (320 рублей). Для проезда по сербским автобанам 
в зависимости от расстояния придётся заплатить от 10 до 25 евро (400 рублей — 1 тыс рублей). В Турции 
есть несколько платных автобанов, стоимость проезда примерно 0,3 евро (12 рублей) за 100 км. Кроме того, 
платными являются оба моста через Босфор.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27150.html

«Мы подошли к правовому краю, после которого анархия и кровь»: 
эксперты о расправе в Волгоградской области
В Волгоградской области убит глава Светлоярского района Николай Крутов. 29 июня в 16:30 63-летний 
мужчина вошел в рабочий кабинет чиновника, и пять раз выстрелил в него из пистолета Макарова. 
Убедившись, что Крутов мёртв, пенсионер пошёл в местное подразделение Следственного комитета РФ, 
признался в убийстве и добровольно выдал оружие. Он заявил, что решил убить Крутова, так как тот долгое 
время вымогал у него крупные суммы денег. Об этом заявили в Следственном управлении следственного 
комитета РФ.

Эксперты ИА     REX   рассказали, можно ли что-то предпринять власти, чтобы такие случаи борьбы 
с коррупцией не стали массовым явлением.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Идёт вестернизация России. Хорошо или плохо закончилась вестернизация в США, когда чиновников могли 
и могут до сих пор обстреливать все желающие — показывает исторический опыт развития США. Когда 
граждане властей не боятся и уверены в правосудии — страна развивается. Когда взяточник может быть 
убит — ему деньги уже не нужны. Когда не находится мстителя — возможен «Суд Линча». И тогда 
чиновников или иных беспредельщиков наказывают толпой, в дальнейшем ненаказуемой, поскольку 
каждый заявляет: «Я случайно обо что-то лежащее споткнулся».
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Кто прав в этой ситуации, а кто неправ — решит суд, суд присяжных. В России хотя бы есть народный суд 
присяжных. На Украине и того нет. И когда известному всему городу заместителю мэра, ранее отсидевшему 
за финансовые махинации, один из посетителей порезал ягодицы — этот посетитель сгинул, а заместитель 
мэра остался на должности. Ещё раньше один из жертв пыток налоговой милиции в здании одесской 
киностудии — налоговую полностью сжёг, вместе с собой и пытавшими. И снова не было ни суда, 
ни выводов. От протеста не было эффекта исправления причин.

Вагапов (подозреваемый) вероятно изучал опыт протестов против чиновников. И понял, что лёгкий вред 
ни к чему не приведёт. И самоубийство ни к чему не приведёт. И создал сценарий иной, политический 
и долговременный. Не исключено, что он и документами запасся, доказывающими криминальный характер 
власти и невозможность своего выживания при рэкете власти. Посмотрим на развитие сюжета.

Мне этот сюжет напоминает знаменитый в политических кругах СНГ роман «Эпоха Мертворождённых», 
ветерана Афганистана Глеба Боброва. Именно там, впервые в СНГ, было сформулировано, что 
единственное, что может отвращать от преступлений это неизбежность смерти, поскольку мёртвым 
не нужны чужие деньги. И именно там главный герой романа решил предстать перед судом, чтобы доказать 
свою правоту и стать обвинителем.

Власти могут предотвращать коррупцию множеством методов, включая предложенные ранее экспертами 
ИА REX, от концептуальных до технологических. Но все они упираются в конечный эффект, чтобы «левые» 
деньги были очень невыгодны и очень опасны.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

То, что произошло тягчайшее преступление это факт. То, что это был осознанный и взвешенный шаг, 
сомнения не вызывает, как не вызывает сомнения то, что у человека, решившегося на этот поступок были 
веские основания и не было никаких других вариантов. Кроме того, есть уверенность, что в основе кровавой 
драмы лежат деньги и экономические интересы.

Для меня ясно стало одно, мы подошли к правовому краю, после которого начинается анархия и кровь. Или 
мы сейчас остановимся и попытаемся договориться друг с другом о правилах и наконец, наберемся 
мужества установить их для всех и беспрекословно выполнять или мы погрузимся в окончательный хаос, 
где каждый сам за себя, а это конец государства и начало конца нации.

Ефим Андурский, правозащитник:

Уже для многих ясно, что российское общество подошло к краю, за которым анархия, а, следовательно, 
и кровь. Только кто же должен остановиться и попытаться договориться друг с другом? Владимир Путин, 
к слову, уже высказывал мысль о том, что государство должно вступить в диалог с обществом. Но господину 
не пристало вести диалог с рабом.

По-моему, всё дело в российском обществе. Ему давно пора установить контроль над своим, в конец 
распоясавшимся государством. И потребовать от него беспрекословного выполнения своего устава, роль 
которого играет его основной закон — Конституция. В противном случае мы и в самом деле погрузимся 
в окончательный хаос, где каждому придется самому позаботиться о себе. Оправдывать Асламбека 
Вагапова не стану. Но он, выступив сам за себя, приговорил Николая Крутова и сам же привел приговор 
в исполнение. Отсюда мораль: если не поставить государство на место, порядок в обществе будут наводить 
ворошиловские стрелки. А что делать?

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27151.html

В России народ просыпается: мнения блогеров
Журналист и блогер Ольга Духанина отмечает зарождение и стремительный рост в России второго 
гражданского общества. «Наша передовая пресса с удивлением обнаруживает, что у неё под боком 
начинает довольно быстро формироваться ещё одно гражданское общество, второе, которое никакого 
отношения к дивному протестному движению «белых лент» не имеет, а имеет как раз прямо 
противоположные взгляды по многим вопросам. И это второе общество тоже, представьте, чего-то требует, 
в том числе и от властей: подписывает петиции, выходит на митинги, кооперируется и, в общем, иногда 
не только желает чего-то, но и добивается желаемого«,- полагает эксперт.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Действительно ли в России народ просыпается?».
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Результаты опроса по теме «Действительно ли в России народ просыпается?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Нет 397 33%

Да 594 50%

Трудно ответить 109 10%

Свой вариант ответа 88 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Николай Львов:

Наша демонстранты мне всё больше и больше напоминают Вовку в Тридесятом царстве (мультик 
по сценарию Корыстылева), который хотел получить «какие-нибудь премудрости по обмену опытом». 
Однако и наши двое у власти напоминают двоих из ларца в том же мультфильме. В общем одно на другое 
менять — только время терять!

Александр Князев:

Просыпается! Сужу по себе, да и по близким людям. Ещё год назад я не мог отличить правду от лжи, 
а сегодня становятся понятными многие явления и процессы, происходящие в нашем обществе. Пазл 
сходится и обнаруживается потрясающая картина мироздания, совсем не такая, какая всем нам внушалась 
до этого пробуждения. Выявляются настоящие враги и настоящие друзья. Появилась цель в жизни.

Александр Воронцов:

Сколько было митингов и протестов против транзита НАТО через базу в Ульяновске. И что. Руководство 
решило ни у кого, не спросив, и в ближайшие дни самолёты НАТО будут в Ульяновске. «А Васька слушает, 
да ест». У власти своё мнение на всё это. Митингуйте, протестуйте, а мы будем делать своё. Да и гайки 
будем завинчивать, тем, кто против нашей политики. Наплевать на народ и его мнение. Я Царь и не сметь 
пищать.

Евгений Бузни:

Народ просыпается, но медленно, так как расплющить глаза и увидеть истинную картину, понять, куда его 
ведут, мешают СМИ. Многие люди в России действительно никак не могут разобраться в том, что 
происходит, кто по-настоящему дурит народ, ныряя в море за амфорами, становясь за штурвал 
ракетоносцев, истребителей, мотоциклов, говоря при этом, что делает правое дело, радея о народе, 
а на самом деле заботясь лишь о собственной кубышке и доходах преступного изначально олигархического 
капитала. Тут бы и помочь, разъяснить, а не втолковывать, что идёт «огульное осуждение режима». 
Почему же «огульное», когда приводятся конкретные факты разрушения в России образования, 
исчезновение национальной гордости, уничтожение собственной экономики в угоду ввоза зарубежных 
товаров, развал сельского хозяйства, армии и открытие дорог иностранным вооружённым силам? Этого 
не видят только ослеплённые подачками власти журналисты да иностранцы.

Алексей Соломахин:

Народ уже проснулся и понял, что он потерял. В подтверждение своих слов приведу цитату из Вересаева 
(Смидович): «Самое трудное в науке счастья, научиться воспринимать настоящее, как прошедшее». 
Интересно, когда ливийцы осознают, что при Каддафи у них был коммунизм?

Добавим, что опрос проводился с 29 июня по 2 июля. В нём приняли участие 1188 блогеров, оставивших 
132 комментария по теме опроса.

Напоминаем, что мнению эксперта ИА REX, журналиста Андрея Давыдова, пробуждение общества 
не замечают только в силу инерционного мышления.

«Очень многих людей, которым действительно за державу обидно, увлекла волна огульного осуждения 
„режима“. Так часто и случаются псевдореволюции. Но вышла осечка. Путин не стал „сливаться“ по примеру 
Кучмы, Шеварднадзе и прочих жертв „одемокрачивания“, и это дало время знающим и не ангажированным 
людям разобраться в происходящих процессах с холодной головой и разоблачить политтехнологов 
„оранжа“. Разум действует медленнее чувств, но его доводы перевешивают эмоции. Главное было выиграть 
время», — отмечает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27152.html

Россия уже сейчас проигрывает в будущей войне: мнения
По мнению известного в Сети блогера-аналитика el-murid война — это всегда соревнование 
организационных структур противостоящих сторон. «Никакой героизм не может противопоставить ничего 
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машине, которая методично перемалывает противника. СССР выиграл Великую Отечественную ещё 
до битвы под Москвой, когда сумел организовать блестяще проведённую операцию по эвакуации 
промпотенциала на Урал и запустил мобилизационный механизм, поставляющий взамен убывающих 
бойцов новых. Германия не смогла противопоставить этому ничего — и была перемолота. При том, что 
вначале войны организационные военные структуры Германии были гораздо лучше советских, — что она 
и доказывала вплоть до сентября 41-го», — подчёркивает эксперт.

«Примерно так же проиграл Каддафи — он не сумел создать мобилизационные структуры, и когда убыль 
бойцов правительственных войск в динамике стала выше способности пополнять ряды армии, а мятежники 
наоборот — сумели создать механизм, возобновляющий их численную убыль — исход войны стал 
очевиден. Взятие Триполи лишь поставило точку в ситуации, которая стала понятной ещё в конце июля 
прошлого года», — отмечает аналитик.

ИА     REX  : Можно ли согласиться с тем, что Россия уже проигрывает в будущей войне?

Андрей Давыдов, журналист:

Все, кто называет себя экспертами, должны знать, что угроза всех угроз — это паника. И её нельзя 
использовать для того, чтобы привести кого-то в чувство и заставить действовать. Побудить к действию 
может только надежда. В сегодняшней российской ситуации хватает разнонаправленных примеров, поэтому 
выбор позитива или негатива, целиком за экспертом. «Усё пропало!» или «Дайте срок!».

Лично я вижу второе, хотя и опасности первого не преуменьшаю. У России есть все заделы, которые 
в момент объявления мобилизационной готовности способны заработать в силу, о которой и не подозревает 
ЦРУ. Это дважды ставило в тупик западных завоевателей, решивших, что эта держава — «колосс 
на глиняных ногах», а закономерность бытия такова, что поставит и трижды, если у кого-то ещё есть 
иллюзии.

Однако иллюзий у нынешнего претендента на мировое господство, смею надеяться, нет (хотя никогда 
не исключаю возможность самонадеянной глупости, ибо это уже имело место с Гитлером, что едва 
не погубило все расклады Сталина). Поэтому главная опасность для России — это её возможное окружение 
и подрыв изнутри. Но поскольку «арабская весна» отработана уже практически до основания и погашена 
за счёт мобилизации имперского духа русского народа (именно так, потому что пассионарна в России вовсе 
не Ксюша Собчак, а русская нация!), всё зависит только от расклада борьбы в высших эшелонах. Скажу 
больше, политическая воля там уже выявлена ясно, поэтому выяснение отношений — дело ближайшего 
будущего.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Россия окружена со всех сторон, и ракетами врагов, и диаспорами недругов, и деньгами 
разгосударствителей. Такое было постоянно за последнее тысячелетие, в итоге русские угрохали дюжину 
империй. Включая и собственную, когда она стала синонимом смертности. Что спасало Россию 
в противостоянии с противниками? Доброта и радушие или же способность пленить своей деловитостью 
и неутомимостью? Толерантность или же боеспособность? Думаю, что каждый знает ответ. Но многие 
помнят, как 200 и 400 лет назад Россия поначалу маневрировала, отступала, поскольку силы противника 
были превосходящими. А затем, даже отдав столицу, Россия побеждала. Ныне не нужно отступать, ядерное 
оружие вполне позволяло русским 50 лет противостоять миру капитализма в пропорции 1:20. Нужно 
не отступать, нужно наводить в доме порядок, чтобы граждане его осознавали и одобряли, и хотели 
защищать. И нужно резко перестать заменять граждан, потому что замена граждан иными — это убийство 
народа. Пора назвать это убийством и принимать меры к выживанию.

Олег Антипов, народный депутат Украины пятого созыва, полковник запаса:

В деталях со статьей блогера-аналитика можно поспорить, но в целом могу согласиться, что при таком 
положении вещей проиграть войну вполне возможно. Повернуть ситуацию в критический момент 
в позитивном направлении можно, но для этого потребуется, чтобы управление было в руках тех, кто чётко 
понимает угрозу и жизненно важные меры борьбы с ней. Потребуется также ресурс людей, обладающих 
достаточной твёрдостью, ясностью мысли и последовательностью в выполнении плана действий. Без 
жёстких мер будет, к сожалению, не обойтись.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27153.html

ЕСПЧ признал незаконным арест Юрия Луценко
Европейский суд по правам человека 3 июля рассмотрел обращение бывшего министра МВД Украины, 
одного из лидеров оппозиции Юрия Луценко о незаконном аресте и содержании под стражей. В Страсбурге 
решили, что уголовное разбирательство против оппозиционера, содержащегося под стражей, проводится 
с нарушением прав человека.

Согласно постановлению суда, уголовное преследование Луценко проводится по политическим мотивам. 
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В соответствии с решением, за незаконное содержание под стражей Украина обязана выплатить 
пострадавшему политику 15 тыс евро моральной компенсации.

Напомним, что Юрий Луценко был взят под стражу в декабре 2010 года. Украинский суд вынес 
обвинительный приговор по 2-м эпизодам уголовного дела (расходование средств на празднование Дня 
милиции, и несоответствующее оформление сотрудника с назначением выплат) и приговорил Луценко к 4-м 
годам тюремного заключения. На данный момент в суде рассматривается 3-й эпизод уголовного дела 
против Луценко, связанный с отравлением экс-президента Украины Виктора Ющенко.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27154.html

Почему песня «Священная война» стала оскорбительным материалом: 
мнения
В блогосфере бурно обсуждают тот факт, что Youtube запрещает у себя видео на песню Священная война 
Александрова и Лебедева-Кумача и отмечает её как потенциально оскорбительный материал. А в Польше 
и Израиле — так вообще клип, говорят, не открывается.

ИА     REX  : Что нетолерантного в данном сюжете?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Эта ситуация показывает сущность глобализации. В которой нет места ни народу, ни справедливости, 
ни культуре, ни благодарности. В которой достаточно накинуться толпой на корпорацию, завалить 
её жалобами и корпорация тупо пойдёт на поводу толпы, анонимного виртуального сброда без лиц 
и ответственности. Или создаст такую толпу сама, чтобы оправдать свои действия. Чтобы «засуспендить», 
т.е. заблокировать то, что имеет ценность для например для русского народа, понесшего от фашизма жертв 
в четыре раза больше, чем Холокост.

Кто-то ещё хочет глобализации и власти всемирных корпораций, а не традиционных народов и государств? 
Так завтра «засуспендят» и его. Потому, что глобализация способна вредить лишь тем, кто ей сам 
доверился. Как авторы ролика.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Ну, получается именно так: содержание песни оскорбительно для вполне демократической европейской 
национал-социалистической партии и для её вождя, президента первого «Евросоюза», тихого 
и застенчивого интеллигента, художника и поэта Адольфа Гитлера; разжигает ненависть к социальной 
группе насильников, грабителей, мучителей; прославляет преступную коммунистическую идеологию. Без 
сомнения, песню надо запретить!

А если серьезно, то:

— фашизм — вовсе не какой-то неприличный зигзаг истории, а вполне естественный и закономерный 
продукт развития западной цивилизации. В нацистской Германии Запад отработал многие полезные для 
себя и теперь с успехом используемые идеи, и теперь западную идеологию можно смело охарактеризовать, 
как «либерфашизм»;

— тем, что в Польше клип вообще не открывается, я не удивлена, а вот почему клип запретили 
и в Израиле? Насколько я знаю, в Израиле к ветеранам Великой Отечественной относятся с уважением, 
и военные песни на день Победы до сих пор поют. С другой стороны, Израиль — важнейшая часть 
Западной цивилизации.

— всё случившееся ещё раз подтверждает мысль, что надо создавать свои собственные, параллельные 
сервисы (блогосервис типа ЖЖ, видеосервис типа YouTube и пр.) и в перспективе — свой параллельный 
интернет.

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Когда я стала открывать этот ролик, тоже получила сообщение о том, что он содержит не оптимальный 
контент (если перевести точно — то вызывающий отвращение, неприязнь). Сначала стала смотреть 
и слушать, а потом отключила звук и просто смотрела. Скажу честно — с предупреждением от YouTube 
всецело согласна!

Да, этот ролик является самым настоящим гимном насилию и войне, тому как убивать людей, стрелять, 
пленить, бомбить и уничтожать.

Вы можете сказать, что ролик посвящен «Священной войне» и её героям. Да, это так, если вы слышите 
и понимаете слова песни!

Для кого сделан этот ролик? Зачем он размещён в сети YouTube?

Я специально посмотрела статистику: пользователей интернета сейчас более 2-х миллиардов, а ветеранов 
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ВОВ всего 3, 5 миллиона (это всего лишь население города Киева), данных же о том, сколько осталось 
в живых советских людей, переживших ВОВ, я вообще не нашла. Давайте просто умножим на 4 и получим 
около 15 миллионов, при этом большинство из них даже не имеет дома интернета, не говоря о том, чтобы 
быть пользователями YouTube.

Для всех остальных пользователей интернета из других стран мира слова песни «Священная война», во-
первых, просто не понятны, и, во-вторых, не имеют никакого смысла. А вот картинки и образы этого ролика 
действительно не добавляют ни позитива, ни полезных уроков. Ну, разве что, если кому-то нравятся 
батальные сцены.

Андрей Давыдов, журналист:

Заблокировал этот сюжет робот. По наводке «возмущённых» пользователей. Некоторые считают 
их идиотами, которых нынче много. С этим не спорю, но добавлю, что дураки эти весьма злонамеренные. 
И главное, что не нравится этим дуракам — независимость России!

Ирина Мороз, специалист в области маркетинга и PR:

В ролике, насколько я могу судить, использованы кадры хроник. Поэтому предупреждение даже 
теоретически не могло быть вынесено на основании присутствия сцен войны и жестокости, если же его 
таковым объявят, то можно говорить об избирательном подходе и умышленной блокировке патриотического 
ролика. С другой стороны, блокирование ролика, в данном случае, принесло ему только популярность — 
свыше 118 тыс просмотров и почти 1 тыс комментариев (на 3 июля 2012 года). Думаю, администрации сайта 
следовало бы опубликовать свою позицию и разблокировать ролик.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27155.html

Совместимы ли вертикаль власти и горизонталь формирующегося в 
Сети гражданского общества: мнения
По мнению известного социолога Мануэля Кастельса, в современном обществе распределение власти 
зависит от возможности контролировать не только информацию, но и коммуникацию между людьми. Между 
тем современные правительства по всему миру утрачивают этот контроль: люди самостоятельно 
информируют друг друга и координируют свои действия через интернет, образуя мощные протестные 
движения против устаревших социальных институтов. Идеи распространяются как вирус, от человека 
к человеку, от пользователя к пользователю. Новые общественные движения спонтанны и не имеют 
лидеров. Эти движения принципиально не прибегают к насилию. Они воздействуют на общество медленно, 
но неизбежно, создавая новые ценности и тем самым меняя социальную структуру.

ИА     REX  : Как совместить вертикаль власти и горизонталь формирующегося в Сети гражданского 
общества? 

Ефим Андурский, правозащитник:

Можно согласиться с прогнозом Мануэля Кастельса: либо демократические институты откроются для 
широкой публики и станут более прозрачными, либо общество ждут серьёзные проблемы. Верно и то, что 
система станет меняться тогда, когда мыслить по-другому начнёт всё общество. Но в том-то и дело, что 
проблемы российского общества обусловлены его менталитетом и тем пиететом, который общество 
испытает к деньгам. А это значит, что попытка заменить деньги какими-либо суррогатами ничего не даст, 
ведь деньги в норме — это лишь средство. И это очень плохо, когда деньги становятся самоцелью.

О демократии сегодня говорят многие. А демократии присущ свободный переток информации. 
Государство же опасается информационной открытости и выступает против открытых обсуждений. Если же 
проблемы не обсуждать, они, конечно же, будут накапливаться.

Мануэль Кастельс считает, что государство может пойти на кибер-атаки, что будет свидетельствовать 
о войне. Так кто же с кем собирается воевать? По-видимому, власти — с обществом, которое не желает ему 
подчиняться. И правильно поступает, потому что согласно Конституции единственным источником власти 
в России является её многонациональный народ или, другими словами, российское общество.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Мне случалось на практике использовать интернет-ресурсы для организации протестов. Вкратце могу 
сказать, что политсилы и госорганы не спят и довольно резво норовят использовать новосозданные 
сообщества в своих интересах. Причём не только на этапе развития и действия, но и на этапе создания. Как 
только вы видите людей, общающихся или общавшихся с «органами» без протоколов или юристов 
по тематике протестов — можете считать, что все их идеи являются оперигрой органов. Например, для того, 
чтобы представить протестующих глупыми позёрами или террористами. Или получить контроль над 
депутатами, если движение не удаётся прикарманить целиком.

Это же было со знаменитым ныне occupywallstreet, изначально создаваемом структурами Сороса в Канаде, 
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чтобы утилизовать — «канализировать» — «слить» протесты и представить подобные протесты беззубыми 
и бестолковыми на будущее. Но инициатива была перехвачена и occupywallstreet пришлось исполнять 
изначально провозглашённые цели, развиваясь от позёрства эстетов до структур прямого действия. Как это 
делалось — отдельная тема, и не думаю, что Кастельс чётко понимает суть успеха технологий, которые 
заявляет неотвратимыми. Полагаю, что Кастельс не понимает методов прошлых протестов и не понимает 
их будущего. Или же — скрывает реалии и перспективы. Попробую изложить будущее политизации 
информационного общества легко, просто и общедоступно.

Допустим, сторонникам народовластия удалось убедить власти к голосованию не раз в несколько лет, 
а к «народовластию-онлайн», по каждому значимому вопросу инициируя референдум. Власти — согласны. 
Власти перестали возражать, что они держат связь между предками и потомками и помчались навстречу 
современникам. И тут выясняется, что произошли «хакнутые выборы» © (Это же — название повести 
одного из хакеров-практиков прошлого века). Власть убеждает общество вводить 1024-битное шифрование 
в онлайне для чёткой тождественности электронных подписей. Власть спешит вводить «Интернет 2.0», 
поскольку RFC существующего интернета уязвимы изначально. Битва за подлинность онлайн-голосований 
приводит к тому, что исчезает само понятие «анонима», это ведь вполне резонно, чтобы Китай 
не проголосовал за независимость Техаса или Индия за независимость Шотландии.

В конце этой долгой и затратной войны за подлинность демократии кто-то задаст простой вопрос: «А это всё 
не дороже и не дольше, чем стандартные голосования с паспортами?»

Кирилл Мямлин, публицист:

В настоящее время развитие общества происходит по Тойнби в режиме «вызова-и-ответа»: Общество 
в процессе своего развития вынуждено отвечать на вызовы, которые бросает ему внешняя среда 
и социальные силы внутри самого общества через формирование отклика-реакции. Эффективность 
отклика определяет будущее общества, которое в результате или получает новый импульс для развития, 
или надламывается, не справившись с вызовом. Следствием надлома становится распад общества или же 
оно застывает в своём развитии, переходя в стадию окостенения, вплоть до очередных больших 
потрясений и катаклизмов, приводящих, в конечном счёте, к его разрушению. Ближайшая задача подлинной 
демократии Народовластия в России — создание «систематизированной» системы Народных Советов, 
представляющих интересы всех граждан страны, согласно Русского мировоззрения нашей 
Цивилизационной Матрицы. А также в плавном перехвате власти у осуществившей «захват власти 
и властных полномочий» партийной диктатуры либерал-капитализма. Эти действия системы Народных 
Советов будут идти в полном соответствии с 3-ей статьи Конституции России, согласно которой «носителем 
суверенитета и единственным источником власти в Российской Федерации является её многонациональный 
народ».

Роман Лискин, журналист:

Чтобы отменить протестные движения в стране, можно приказать провайдерам отключить интернет, 
компенсировав им убытки из бюджета. Но тогда действительно миллионы интернет-зависимых граждан 
выйдут на улицы. Но протестная тема будет ограничена только возвращением интернета и возможностью 
восстановления коммуникаций между людьми. Вертикаль власти работает, чтобы не говорили и не писали 
американские аналитики, как Мануэль Кастельс.

Михаил Прохоров, пытаясь бежать всегда впереди паровоза, объявил о том, что создаёт именно 
горизонтальную политическую платформу для реализации для любого человека своих политических 
амбиций. Без лидеров и партийной номенклатуры. Но эти политические игры предназначены для 
идеального общества, где, к примеру, воры, хулиганы и дебоширы остались в прошлом.

Мы же живём в реальности, которая ежедневно сопряжена с конфликтами и различными форс-мажорами. 
С проблемами, которые требуют немедленного решения. Для этого и существует вертикаль власти. 
Параллель лишь остаётся для праздных гуляний по бульварам. Сейчас пересечение горизонтали 
и вертикали ограничено лишь штрафами и 15 сутками ареста.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27156.html

Запад отбирает у России право на героическое прошлое: мнение
При просмотре видео на песню Священная война Александрова и Лебедева-Кумача на сервисе YouTube 
появляется предупреждение о том, что этот ролик является оскорбительным. В клипе использованы кадры 
Великой Отечественной войны. Пользователи отмечают, что в некоторых странах (Израиле и Польше) видео 
вообще не открывается.

Политолог Николай Лагун прокомментировал ИА     REX   возникшую ситуацию с блокированием ролика:

Несмотря на то, что в данном видеохостинге, как и в большинстве других социальных сетей, «политика 
безопасности» определяется количеством жалоб пользователей, всё же общую тенденцию проследить 
нетрудно. Тем более что в западных информационных структурах есть «священные коровы», на которые 
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никакие жалобы не действуют. Эти коровы — политика США и их союзников.

Как мы видим, советская и российская интерпретация Второй Мировой войны в число этих «священных 
коров» не входит. Даже без всякого идеологического, в данном случае коммунистического, подтекста. 
Фактически подверглось сомнению героическое сопротивление советского народа немецко-фашистским 
захватчикам. Западная пропаганда, как известно, приписала почти все заслуги в деле освобождения мира 
от фашизма самому Западу во главе с США, — об этом знает любой нормальный американский 
и западноевропейский школьник.

Но, к сожалению, тенденция не ограничивается только этим циничным подходом. В идеологии западного 
миссионерства, в т.ч. в приложении Второй Мировой войны, заложены ещё более циничные вещи, 
и предупреждение по поводу песни «Священная война» — один из мазков в удручающей картине. 
По большому счёту у СССР и России отнимается право интерпретации исторических событий, особенно 
тех, которые непосредственно связаны с Западом и могут составить нелицеприятный облик последнего. 
Нетрудно проследить, что Запад защищает всё, что с ним связано, либо открыто, либо путём встречной 
дискредитации, — все зависит от конкретики.

К тому же, и что тоже является частью нынешней тенденции, зиждущейся на той же западной идеологии 
превосходства и миссионерства, — у СССР и России отбирается право на самостоятельный выбор 
самозащиты. События, происходящие после поражения в «холодной войне» и последующего распада 
СССР всё отчетливее обнажают суть западного идеологического тренда.

Раньше Западу было «легче»: он боролся против «коммунистического зла», борьба была идеологического 
характера, и всё укладывалось хоть в какой-то политес. Да и основные постулаты послевоенного 
мироустройства, которое было установлено СССР и его западными формальными союзниками, ещё 
действовали. С распадом же СССР идеологическая подоплёка действий Запада логически исчезла, но сама 
миссионерская машина, предназначенная повергать любого конкурента и инакомыслящего, не могла 
остановиться.

Под каким же новым знаменем продолжила работу западная машина уничтожения? Для смены алгоритма 
ничего не надо было изобретать — просто были задействованы старые перфокарты. Машина начала 
дискредитировать народы и социумы как таковые. «Знамя» пока не водружено, — открытому 
провозглашению расистских положений ещё мешает инерция идеологического характера, — а именно тезис 
о том, что «невиноватые народы» страдали под «бесчеловечными режимами». Теперь о режимах Западу 
говорить всё труднее, как исходя из собственных реалий и сути своих подручных, так и из предвосхищения 
своих собственных перспектив.

Свидетельств нынешней деятельности Запада против своих противников во главе с Россией множество. 
Наиболее значительное из последних — это попытка дискредитации нанятыми «оппозиционерами» РПЦ 
и её предстоятеля, а также православия как религии. В данном контексте никогда не следует забывать, что 
«благодаря» Западу было почти полностью уничтожено восточное христианство в его колыбели — 
Передней Азии, а сейчас та же самая направляющая рука ликвидирует последние остатки древнего 
христианского населения в Египте и Сирии.

Параллельно с дискредитацией религии филиал Запада в России ведёт бурную деятельность 
по дискредитации русских как этноса и российской цивилизации как одной из восточнохристианских, 
представляя последнюю косной и неспособной к развитию чуть ли не на генетическом уровне. Кстати, 
изобретённый недавно «ген либерализма» как раз был давно ожидаем. Ведь западный, англосаксонский, 
а ещё конкретнее — общегерманский национализм и даже нарратив, в отличие от подобных в остальном 
мире, построен на принципах биологического, а не идеологического или исторического превосходства, 
причём, всегда требовал себе научного подтверждения. Раньше для этого задействовались специалисты 
со штангенциркулями, теперь генетики, однако анализ данного феномена не входит в задачи настоящей 
статьи. Хотя за доказательствами, очевидно, далеко ходить не надо.

Сейчас мы подходим вплотную к самому важному. Что рознит уравниваемых западной идеологией 
и практикой последних лет Сталина и Гитлера? Что их объединяет, западные идеологи и их сообщники 
на местах прожужжали уже все уши. Из различий же, на стороне Сталина, как известно, не менее набившая 
оскомину «бесчеловечная коммунистическая идеология». А вот у «равного» Сталину Гитлера в «козырях» 
ходят абсолютно звериные, проверяемые не идеологией, а биологией, человеконенавистнические 
и расистские установки.

Понятно, что такого «равносталинного» Гитлера нужно обелить, и обязывают это сделать хотя бы 
те «великие дела», к которым Запад уже приступил непосредственно. Крайне необходимо, если 
уж на первых порах не оправдать, то заглушить встречной дегуманизацией, родные душегубки, крематории 
и «медицинские эксперименты», извратить подоплёку происхождения гор трупов в концлагерях и десятков 
миллионов уничтоженных «неполноценных».

Нужно обелить Гитлера, — хотя бы «во славу» вновь открытого гена, который, судя по эндемичности 
и перманентности беспрецедентных злодеяний, «работает» не только на либерализм. Ведь кроме 
преступлений Второй Мировой, в активе Запада уничтожение коренного населения Америки и Австралии, 
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апартеид, новейшее рабовладение и ещё многое другое, для детального освещения чего у нас просто 
не хватит места.

Кто, кроме Гитлера и его предтеч — английских теоретиков расизма, в настоящее время, когда на огромной 
территории сеется хаос и мракобесие, наиболее востребован для реализации западных целей раздела 
мира на высших и низших, — вопрос риторический. В качестве небольшого штриха для иллюстрации того, 
что нам готовится, можно привести запись в блоге одного широко известного в узких и специфических кругах 
русскоязычного писателя под названием «Грозовой горизонт. Контуры будущего и     „русский вопрос  “».

Этот пример лишь частного случая, но единомышленников у упомянутого писателя немало, и, к сожалению, 
становится всё больше. Ведь чутье подобного контингента, назначенного либеральным, никогда 
не ошибалось в трендах «золотого миллиарда». Кстати, в своём антигуманном эссе автор себя и своих 
соплеменников назвал «щепотью» в грядущем светлом мире избранных, смахивающем на гетто наоборот. 
Прочитав статью, легко понять, почему в Израиле ролик со «Священной войной» вообще не открывается — 
выходит, что единономышленников у автора и там хоть отбавляй. И жить им, судя по гипотезе писателя, 
с последователями самого известного ефрейтора, а не с потомками его жертв, к коим сам писатель-
футуролог относился до недавнего времени.

Что касается Польши, то тут особо говорить нечего, — эта страна, «славящаяся» своей русофобией, 
скорее бы согласилась на победу над фашизмом самого дьявола, нежели русских.

политолог, 
Николай Лагун

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27157.html

Россиянам не нравится идея ввести дополнительный налог на 
утилизацию иномарок
40% жителей России к обсуждающемуся сейчас предложению взимать с автомобилей, ввозимых в страну, 
дополнительный налог на компенсацию расходов на их утилизацию. Социологическое исследование на эту 
тему проведи социологи фонда «Общественное мнение» (ФОМ), сообщает корреспондент ИА     REX  .

В основном негативно эту идею восприняли россияне, которые собираются покупать иномарку (67%). 
Респонденты отмечают,  что платят итак много налогов, и это нововведение непременно приведёт к росту 
цен на иномарки. Кроме того, 4% россиян считают более адекватным решением улучшать качество 
отечественных автомобилей. К налогу на утилизацию отечественных автомобилей негативно отнеслись бы 
56% респондентов.

К взиманию с автомобилей налога, компенсирующего их утилизацию в будущем, положительно относятся 
немногие: 18% — за такой налог с импортных авто, 15% — с отечественных. По мнению 29% россиян 
ответственность за утилизацию автомобилей должно нести государство, 28% считают, что это должны быть 
собственники автомобилей, 16% — автопроизводители и 5% — дилеры.

При этом большинство россиян уверены, что следует штрафовать автовладельцев, бросающих свои старые 
неисправные машины на улице. Но лишь 4% россиян имеют опыт отправки автомобиля на переработку.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27158.html

Московская железная дорога готовится к старту III-его Слёта молодёжи
В слёте молодёжи принимают участие 300 представителей структурных подразделений филиалов, 
дочерних и зависимых обществ ОАО «РЖД», расположенных в границах Московской железной дороги, 
сообщили ИА     REX   в службе корпоративных коммуникаций МЖД.

В рамках слёта, официальное открытие которого состоится 4 июля, пройдёт финал молодёжного конкурса 
инновационных проектов «Золотой резерв-2012». Всего на этот конкурс было представлено 188 проектов, 
направленных на улучшение качества работы железнодорожного транспорта, в финальную часть отобрано 
50 работ. Победители отборочных этапов, прошедших на предприятиях дороги, в течение нескольких дней 
будут защищать свои проекты перед специалистами дороги – начальниками служб и структурных 
подразделений. Экспертная группа выберет 7 проектов, которые будут представлены специальной 
комиссии, которую возглавляет начальник Московской железной дороги Владимир Молдавер. Позже лучшие 
инновационные проекты планируется внедрить на производстве. По мнению авторов, которым предстоит 
реализовывать Стратегию развития железнодорожного транспорта до 2030 года, все темы актуальны, 
проекты должны принести компании существенный экономический эффект за счёт снижения 
технологических расходов.

В рамках Слёта молодёжи Московской железной дороги все его участники пройдут процедуру оценки уровня 
корпоративной компетенции, после чего будут разработаны планы индивидуального развития каждого 
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работника магистрали для повышения эффективности его труда. Еще одно испытание, к которому более 
подходит определение «командная игра» - построение импровизированного Малого кольца Московской 
железной дороги. Участники слета будут разбиты на команды, представляющие пассажиров, руководителей 
автотранспортных предприятий, метрополитена, железной дороги. Они должны будут организовать 
движение пригородно-городского транспорта, разработать логистику пассажирских перевозок по Малому 
кольцу. Главная задача – уметь вести переговоры и договариваться, это то, что нужно уметь делать для 
решения важных вопросов в крупной компании, работниками которой они сейчас являются.

Завершится слёт 6 июля заседанием Круглого стола, в котором примет участие начальник Московской 
железной дороги Владимир Молдавер.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27159.html

Вопрос с преемником Александра Лукашенко остался открытым
Выводы СМИ о том, что младший сын Александра Лукашенко Николай продолжит дело отца и именно его 
готовят на пост главы Белоруссии, оказались преждевременными. «Никакой передачи власти по наследству 
быть не может», — заявил президент Белоруссии 2 июля, выступая в Минске на торжественном собрании, 
посвященном Дню Независимости.

Он отметил, что его дети «президентства наелись при своём отце».

Александр Лукашенко часто показывается на публике с младшим сыном. Он сопровождал его и во время 
недавнего визита в Венесуэлу. Президент Венесуэллы Уго Чавес на торжественной встрече заметил, что 
Лукашенко прибыл с сыном. «Ты правильно сказал, что рядом с нами находится малыш, — ответил тогда 
белорусский президент. — Это говорит о том, что мы всерьёз и надолго заложили основы нашего 
сотрудничества и есть кому перенять эстафету этого сотрудничества через 20-25 лет». Именно эти слова 
СМИ, в том числе иностранные (например, «The Independent») трактовали как заявление о будущем 
преемнике.

Впрочем, ранее газета «Салiдарнасць», рассказывая о Николае Лукашенко, приводила слова Александра 
Лукашенко, сказанные ещё в 2007 году: «Самого маленького буду готовить в преемники, может быть, третий 
только будет президентом». «А спустя год словно уточнил в Хойниках: „Я уже сказал: младший сын будет 
президентом Беларуси“. Шутки шутками, но что настораживает: на прошедшей 1 октября 2010 года пресс-
конференции для российских СМИ Александр Лукашенко заявил: президентами не становятся, 
а рождаются», — напомнило издание.

Добавим, у Александра Лукашенко трое сыновей. Виктор Лукашенко (старший) является помощником 
президента по национальной безопасности и членом Совета Безопасности республики. Дмитрий 
Лукашенко (средний) возглавляет белорусский «Президентский спортивный клуб» и является членом 
Национального олимпийского комитета.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27160.html

Новоизбранный президент Египта поставил «полумесяц» на действиях 
военных: мнение
Первые шаги Мухаммеда Мурси на посту президента Египта показывают, что он в определённом смысле 
обыграл военных. Об этом заявил президент Института религии и политики, член Совета 
по взаимодействию с религиозными объединениями при президенте РФ Александр Игнатенко 3 июля 
в Москве в ходе видеомоста Москва — Ереван на тему «Новые ближневосточные реалии. Вызовы для 
Москвы и Еревана», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Выигрыш Мухаммеда Мурси означает множество вопросов. Это начало нового этапа в политической 
и социальной жизни Египта, и я думаю, что сам Мурси не знает, что с ним будет завтра. Соответственно, 
этого не знают основные игроки египетской политической сцены — это военные, Высший совет 
вооружённых сил, который де-юре передал власть. Но возникает вопрос: какова будет судьба военных? Тем 
более, что Мурси уже выступил с заявлениями, что он будет проматывать фильм назад, а именно — 
он сказал, что необходимо, чтобы избранные органы власти приступили к работе: имеются ввиду две 
палаты парламента, и Конституционно-учредительное собрание. А это означает, что на действиях военных 
был поставлен если не крест, то полумесяц, и сейчас они замерли в ожидании. Кстати, Мурси сделал 
хороший ход: за некоторое время до введения его в должность президента он принёс присягу египетскому 
народу. Много было сказано, но он обратился непосредственно через голову военных, и в определённом 
смысле он их обыграл, сказав, что он — президент всех египтян», — считает эксперт.

По его мнению, Мурси в любой момент может дать своим заявлениям обратный ход: «Также Мурси сделал 
несколько заявлений: например, сказал, что египетские христиане будут занимать достойное место 
в политической системе Египта. При этом он сделал реверанс в сторону салафитов, сказав, что будет 
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бороться за освобождение Рахмана, салафитского шейха, который тянет срок в тюрьме в США за теракт 
1993 года. Можно говорить о других вещах, но я сосредоточился на этих пунктах, чтобы показать, что 
Мурси — это хороший политик, что есть противоречия между ним и военными, и, наконец, что не такое 
у него радостное и радужное будущее, потому что, кроме военных, есть в Египте те же салафиты. 
Чувствуется давление — как если бы кто-то спрятал утюг в подушку. Мурси демонстрирует 
самостоятельность. Он не стал ждать момента, что военные передадут ему власть. Он их уже обыграл 
в этом раунде. Сейчас он не может выступать с антивоенных позиций. Он вынужден пока только делать 
некие заявки. Не исключено, что в следующем раунде он сделает всё назад, тем более, что медийная среда 
в Египте очень сложная: достаточно сказать, что иранский „ФАРС“ дал сообщение о том, что Мурси якобы 
заявил, что будет развивать отношения с Ираном. Он этого не говорил. А шума было много».

Напомним, «Арабская весна», ещё полтора года назад воспринимаемая Западом как «демократическое 
пробуждение мира мусульман», сегодня принесла исламизацию ранее светских режимов. Недавняя победа 
на выборах президента Египта исламиста Мухаммеда Мурси и уже сделанные им заявления вроде 
возможности пересмотра Кэмп-Дэвидских соглашений заставили задуматься западных политологов 
о развитии ситуации в ближневосточном регионе. Многие российские политологи и востоковеды полагают, 
что России крайне важна стабильность на Ближнем Востоке.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27161.html

Сотни грузовиков ждут очереди на выезд из Белоруссии
Огромные очереди грузовиков скопились на выезде из Белоруссии в Литву. Об этом заявили 3 июля 
в пресс-центре Государственного пограничного комитета Белоруссии, сообщает корреспондент ИА     REX  .

В частности, отмечается, что в пункте пропуска Котловка на выезд из Белоруссии стоят 370 машин, 
в Бенякони — 360, а в Привалке — 300. Но наиболее сложная ситуация сложилась перед пунктом пропуска 
Каменный Лог, который является также основным пунктом пропуска для так называемого «калининградского 
транзита» — именно этим маршрутом едут большегрузные машины, которые направляются из Москвы 
и Санкт-Петербурга в Калининград и обратно. Там своей очереди на выезд из республики ожидают 
790 машин. По свидетельствам водителей-дальнобойщиков, подобные очереди могут означать ожидание 
более двух суток.

На границе республики с другими государствами ситуация не менее напряженная. В частности, на границе 
с Латвией в пункте Урбаны скопилось 450 грузовиков.

Есть очереди и на белорусско-польской границе. Так, в Козловичах выезда из Белоруссии ожидают 
200 грузовиков.

Как ранее сообщало ИА REX, автомобилисты сталкиваются с трудностями при проезде и через украинско-
белорусскую границу.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27162.html

Инициатором конфликта в Сирии стала Саудовская Аравия: мнение 
эксперта
Саудовская Аравия и Иран желают, чтобы Россия и Китай «схлестнулись» на сирийском поле против США 
и НАТО. Об этом заявил президент Института религии и политики, член Совета по взаимодействию 
с религиозными объединениями при президенте РФ Александр Игнатенко 3 июля в Москве в ходе 
видеомоста Москва — Ереван на тему «Новые ближневосточные реалии. Вызовы для Москвы и Еревана», 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Сама женевская встреча — это уже результат. У меня сложилось впечатление, что женевская встреча 
была таким соглашением или согласием между великими державами — США и РФ — по поводу того, что 
они не дадут себя втянуть в войну на сирийской площадке. То, что происходит в Сирии — это конфликт, 
война, где действуют Саудовская Аравия и Иран. Нужно здесь сказать и о том, что инициатором всего 
конфликта, фактором, который привёл к революции, была Саудовская Аравия. Но Саудовская Аравия 
и Иран сами не могут справиться, и они притягивают к себе союзников. Идеальным вариантом для них 
было бы, если бы на сирийской площадке схлестнулись Россия и Китай против США и НАТОвских 
государств. Но, к счастью, американская сторона внемлет словам российской стороны. Очень вероятно 
нанесение удара по иранским ядерным объектам, очень вероятна война в Персидском заливе, и Иран 
спешит: если вчера конъюнктура была удобной, то сейчас она меняется в худшую сторону. Разногласия 
между РФ и США заключаются не в том, уходить Башару Асаду или нет. Асад уже делегитимизирован, 
он — политик вчерашнего дня. Российская позиция заключается в том, что это должен быть процесс 
по йеменскому варианту. Президент Али Абдалла Салех уходил в соответствии с процедурами, и это было 
нормально. США как раз поддерживали такой способ», — уверен Игнатенко.
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По его мнению, именно поддержка Саудовской Аравии помогла салафитам получить столь весомое 
количество депутатских кресел в парламенте Египта: «Когда мы говорим об Иране и Саудовской Аравии, 
мы должны выдвигать их на передний план в смысле внешнего влияния, и уже во вторую очередь думать 
о влиянии США. События в Египте произошли под влиянием аравийских монархий в Саудовской Аравии 
и Катаре. Катар поддерживал братьев-мусульман, Саудовская Аравия продолжает поддерживать 
салафитов. То, что салафиты взяли большое количество мест в парламенте — это результат поддержки 
извне. То, что внешние воздействия были, и то, что они привели к такому результату — это точно. 
Саудовская Аравия готова оказывать помощь Египту, но на определённых условиях».

Специалист также раскритиковал политологов, заявлявших о том, что «Арабская весна» может 
перекинуться на Россию: «Существует сотрудничество в военно-технической сфере между Израилем 
и Россией, и российское руководство не видит в этом ничего предосудительного. Люди, которые говорят 
о том, что в России наступит арабская весна — это несерьёзные люди. Если и будет какая-то весна, 
то только российская, и переносить какие-то конфигурации и условия из Египта, Ливии, Сирии на Россию — 
это методологически неправильно. Можно сравнивать всё что угодно с чем угодно, но это бесполезно».

Как ранее сообщало ИА REX, Александр Игнатенко также заявил о том, что первые шаги Мухаммеда 
Мурси на посту президента Египта показывают, что он в определённом смысле обыграл военных. «Мурси 
сделал хороший ход: за некоторое время до введения его в должность президента он принёс присягу 
египетскому народу. Много было сказано, но он обратился непосредственно через голову военных, 
и в определённом смысле он их обыграл, сказав, что он — президент всех египтян», — считает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27163.html

Эксперт: «Союзнических отношений между Ираном и Египтом быть не 
может»
Говоря о Египте, надо учитывать, что огромное влияние на эту страну имеют США и Израиль. Об этом 
заявил старший научный сотрудник Института востоковедения РАН, профессор Владимир Сажин 3 июля 
в Москве в ходе видеомоста Москва — Ереван на тему «Новые ближневосточные реалии. Вызовы для 
Москвы и Еревана», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Положение в Египте довольно неустойчиво, и перспективы туманны. Но хотя военные немного отступили, 
они не сдали позиции, и не сдадут их до последнего момента. В Египте вполне может быть двоевластие. 
Надо иметь ввиду внешние факторы. Здесь большое влияние и США, и Израиля. Египет за последнее 
время потерял много денег, у него дефицит валюты. Без внешней помощи Египет вряд ли сможет 
восстановиться в прежних пределах. Но главная помощь идёт из США, и роль США также в надсмотре над 
внутренней политикой», — считает Сажин.

По его мнению, существует возможность восстановления экономических отношений между Египтом 
и Ираном: «Заявления со стороны иранского „ФАРС“ — это провокация. Как я знаю, Мухаммед Мурси даже 
собирается судиться с этим СМИ. Насчёт установления отношений между Ираном и Египтом говорили 
давно. Были подвижки, потом всё сходило на нет, но говорить об их тесных взаимоотношениях сложно. 
Возможно, они восстановят экономические отношения. А союзнических отношений просто быть не может».

Как ранее сообщало ИА REX, президент Института религии и политики, член Совета по взаимодействию 
с религиозными объединениями при президенте РФ Александр Игнатенко заявил о том, что именно 
поддержка Саудовской Аравии помогла салафитам получить столь весомое количество депутатских кресел 
в парламенте Египта. «Катар поддерживал братьев-мусульман, Саудовская Аравия продолжает 
поддерживать салафитов. То, что салафиты взяли большое количество мест в парламенте — это результат 
поддержки извне. То, что внешние воздействия были, и то, что они привели к такому результату — это 
точно. Саудовская Аравия готова оказывать помощь Египту, но на определённых условиях», — уверен он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27164.html

Перекрытие Ираном Ормузского пролива будет расценено США и 
Британией как объявление войны: мнение
Ситуация в Иране имеет три основных временных точки, и перспективы у этих точек не особо радужные. 
Об этом заявил старший научный сотрудник Института востоковедения РАН, профессор Владимир Сажин 
3 июля в Москве в ходе видеомоста Москва — Ереван на тему «Новые ближневосточные реалии. Вызовы 
для Москвы и Еревана», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Ближний Восток кипит уже полтора года, но революция в Магрибе — это внутреннее дело страны. 
Большее влияние на мировую безопасность оказывают Сирия и Иран, и здесь заложено решение проблем 
всего ближневосточного региона. Ядерные проблемы Ирана и ситуация в Сирии связаны между собой. 
Но в то же время, решения совершенно раздельны. Действительно, почему Иран держится за Сирию? 
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У Ирана почти нет союзников. Но, во всяком случае, Башар Асад — это единственный официальный 
союзник Тегерана. Но он не представляет всей Сирии, и Иран делает всё возможное, чтобы продлить его 
существование. В то же время, Иран сам находится в сложном положении. Я всё время думаю, насколько 
хватит экономических сил Ирану, чтобы сохранить власть в Сирии? Но наступают времена, когда всем 
нужно решать иранскую ядерную проблему. Первая точка — ноябрь 2012 года и выборы в США, вторая — 
январь 2013 года и вступление нового президента США на пост, и третья — июнь 2013 года и выборы 
президента Ирана. Перспективы не особо радужные», — считает Сажин.

Он полагает, что нынешняя ситуация с Ираном выгодна всем крупнейшим геополитическим игрокам: 
«В этом году прошли уже три встречи, три тура переговоров по формату „Иран-Шестёрка“, и параллельно 
шли переговоры Ирана с МАГАТЭ, но результатов пока нет. Я не ожидаю прорывов, потому что в позициях 
„Шестёрки“ и Ирана много расхождений, и Иран вряд ли пойдёт на компромиссы. Мне кажется, сейчас всем 
игрокам на иранском поле эта ситуация выгодна. Бараку Обаме, который борется в предвыборной 
кампании, не выгодно ни одно решение, принятое на „Шестёрке“, но ему также невыгодно прекращение 
переговоров. Таким продлением переговорного процесса в Европе вполне заинтересованы. Китай, который 
всегда мыслит столетними категориями, вообще безразличен к проблеме Ирана. Главное для Китая — 
чтобы в Иране и вокруг него не начались боевые действия, и чтобы не прекращались поставки топлива 
в случае военных действий. России такое положение процесса выгодно — то есть, не результат, а сам 
процесс. Мне кажется, „Шестёрке“ будет надоедать положение позиций Ирана, и тогда вполне возможно, что 
США будут готовиться к силовому решению иранской ядерной проблемы, к которому подстёгивают Израиль, 
Саудовская Аравия, и другие страны. Момент от января до июня 2013 года может стать горячим для Ирана. 
Сейчас, если говорить совершенно откровенно, Иран не может пойти на серьёзные компромиссы в позиции 
по ядерной проблеме, потому что внутри иранской элиты идёт борьба, которая будет продолжаться 
до президентских выборов в июне 2013 года».

По имеющейся у эксперта информации, сразу после начала эмбарго Иран начал мощные военно-
авиационные учения «Великий пророк — 7»: «После официального вступления эмбарго в действие иранцы 
предприняли несколько серьёзных шагов: со 2 июля начались мощные авиационно-ракетные учения под 
кодовым названием „Великий пророк-7“, которые продлятся 3 дня. Там будут испытывать все ракетные 
системы Ирана. Иранцами якобы подготовлены ракеты американских баз, куда и будут запускаться ракеты 
в учениях. Иранский комитет по безопасности и международным отношениям подготовил законопроект 
о перекрытии Ормузского пролива, если эмбарго будет угрожать экономическим интересам Ирана. США 
и Британия заявили, что это фактически будет объявлением о начале войны. По моим подсчётам, Иран 
может потерять в год около 20 млрд долларов, а если добавить сюда большое сокращение закупок 
у потребителей в Азии, то эта цифра возрастёт. Конечно, для мощной экономики Ирана это не катастрофа, 
но большой удар. Реформы Махмуда Ахмадинежада сделали своё тёмное дело, и, хоть в будущем они 
могли бы стать положительными, сейчас они стали минусом. Есть санкции Совбеза ООН, санкции США, 
санкции Евросоюза, и последние санкции — это базовые. Население, конечно, недовольно. Говорить, что 
там будет революция — я не думаю, но неудовольствие на подсознательном уровне усиливается».

Как ранее сообщало ИА REX, Владимир Сажин также заявил о том, что существует возможность 
восстановления экономических отношений между Египтом и Ираном. «Насчёт установления отношений 
между Ираном и Египтом говорили давно. Были подвижки, потом всё сходило на нет, но говорить 
об их тесных взаимоотношениях сложно. Возможно, они восстановят экономические отношения. 
А союзнических отношений просто быть не может», — полагает он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27165.html

Армянское общество опасается возобновления конфликта в Нагорном 
Карабахе: политолог
Население Армении допускает возможность того, что в случае начала военных действий против Ирана 
Азербайджан попробует «решить Карабахскую проблему» в обмен на предоставление Израилю своих 
аэродромов. Об этом заявил директор Института востоковедения НАН Армении Рубен Сафрастян 3 июля 
в Ереване в ходе видеомоста Москва — Ереван на тему «Новые ближневосточные реалии. Вызовы для 
Москвы и Еревана», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Египет находится в самом начале нового для себя пути, и основные вехи просматриваются довольно 
туманно. В целом, можно констатировать, что наблюдается стремление Мухаммеда Мурси найти консенсус 
с высшим военным руководством Египта. Я также согласен, что надо учитывать и внешний фактор. 
Внешний фактор в виде США очень силён. Тем самым, сохраняется возможность США влиять 
на политическую ситуацию в Египте. Египет может попытаться повторить путь Турции. Мы видим, что 
в Турции идёт процесс постепенного перехода от центра власти к обществу. Таким же путём может пойти 
и Египет», — уверен Сафрастян.

По его мнению, Азербайджан готов предоставить Израилю свои аэродромы: «У нас в Армении довольно 
серьёзно рассматривается возможность того, что если против Ирана начнутся боевые действия, 
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то активизируется Азербайджан и попробует решить Карабахскую проблему. Азербайджан готов 
предоставить Израилю свои аэродромы, и надеется в ответ на это получить „зелёный свет“ на военные 
действия против Карабаха. Это является неотделимой частью проблемы вокруг Ирана. Такая точка зрения 
превалирует в общественном сознании».

Он также полагает, что в случае нового витка дестабилизации в Египте Армения не ожидает нового притока 
соотечественников из этой страны: «В Египте осталось мало армян. На сегодняшний день там 
насчитывается порядка нескольких тысяч человек. Существует газета, действуют армянские организации, 
и в этот период сообщения о том, что предпринимаются какие-то действия против армянской общины 
в Египте, не поступало, в отличие от коптов. Какого-то потока беженцев из Египта не ожидается. Если даже 
будут действия против армянской общины в Египте, в отличие от армянской общины в Сирии, армянская 
община в Египте более зажиточны, и они, скорее, эмигрируют в США».

Как ранее сообщало ИА REX, старший научный сотрудник Института востоковедения РАН, профессор 
Владимир Сажин заявил о том, что нынешняя ситуация с Ираном выгодна всем геополитическим игрокам 
в мире. «Мне кажется, сейчас всем игрокам на иранском поле эта ситуация выгодна. Бараку Обаме, 
который борется в предвыборной кампании, не выгодно ни одно решение, принятое на „Шестёрке“, но ему 
также невыгодно прекращение переговоров. Таким продлением переговорного процесса в Европе вполне 
заинтересованы. Китай, который всегда мыслит столетними категориями, вообще безразличен к проблеме 
Ирана. Главное для Китая — чтобы в Иране и вокруг него не начались боевые действия, и чтобы 
не прекращались поставки топлива в случае военных действий. России такое положение процесса 
выгодно — то есть, не результат, а сам процесс», — полагает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27166.html

Сухопутная операция или революция в Иране маловероятны: 
политолог
До месяца избрания президента США военный удар по Ирану маловероятен. Об этом заявил директор 
Института Кавказа, политолог Александр Искандарян 3 июля в Ереване в ходе видеомоста Москва — 
Ереван на тему «Новые ближневосточные реалии. Вызовы для Москвы и Еревана», сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Меня интересуют взаимоотношения братьев-мусульман и салафитов. Египет от нас несколько дальше — 
он через Сирию и Израиль. Ситуация там малоспокойная, но мне кажется, что Сирия этой ситуации может 
позавидовать. Боюсь, что нахождение консенсуса в Сирии почти невозможно. Там, очевидно, будет не очень 
благополучная обстановка. Ливия тоже расколота, но она просто распалась на три куска. В Сирии эти 
разделения происходят не по регионам, а по улицам, посёлкам и городам. То, что там существуют 
опасности — это факт. То, что может быть в Сирии, может быть похоже на гуманитарную катастрофу", - 
подчеркнул специалист.

По его словам, для Армении это чрезвычайно важно: "Уже тысячи сирийских граждан и этнических армян 
приезжают в Армению и просят армянского гражданства. А есть люди, которые берут вид на жительство. 
На рынке жилья сирийский фактор уже начинает играть роль. Это индикатор событий в Сирии. Сирия — 
страна ключевая для региона, и события в Сирии — это роль Турции и Ирана в регионе, 
и переформатирование региона — это имеет огромное значение для Армении, да и для России. Повлиять 
на это не очень возможно, но пытаться адаптироваться к реальности, которая может начать быстро 
меняться в ближайшее время — это острая необходимость», — подчеркнул специалист.

Он также обращает внимание, что Иран — один из важнейших партнёров Армении: «Конечно, 
в ближневосточном регионе есть турбулентность, но Иран к ней давно адаптировался. Ситуация вокруг 
Ирана давно неблагополучна. В этой среде Иран привык существовать, у него есть определённые 
механизмы. Мне ситуация с угрозой удара по Ирану не представляется однозначной. Как минимум, 
до выборов и смены президента в США очень маловероятен удар по Ирану. Представить себе апокалипсис 
в виде сухопутного вторжения в Иран мне чрезвычайно сложно, революция тоже маловероятна. В Армении 
с беспокойством реагируют на события в Иране. Иран — это порядка 30% экспорта, Иран — хотя это 
совершенно негласно — один из гарантов ситуации на Южном Кавказе, Иран — один из двух соседей, 
которым граница открыта, и, в общем, у нас с Ираном внешнеполитические отношения хорошие. 
Армения — одна из немногих уникальных стран в мире, которой США разрешают такую степень 
взаимодействия с Ираном. Армения за 25 лет независимости как-то адаптировалась, и мы можем в этой 
среде существовать».

Искандарян не согласился с мнением о том, что в случае начала военных действий против Ирана 
Азербайджан начнёт военные действия в Нагорном Карабахе: «Израиль, конечно, поставляет вооружение 
Азербайджану, но ему многие страны поставляют вооружение. Я не думаю, что западным державам нужен 
Азербайджан для войны с Ираном, я не думаю, что возможен сценарий, при котором на Иран будут 
нападать с Азербайджана, и я не готов считать за сумасшедших власти Азербайджана. Что касается 
Южного Кавказа, то Карабахский конфликт — тоже уникальный: в нём не было миротворцев. 
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Он поддерживается в том состоянии, в котором он существует, благодаря балансу между армянской 
и азербайджанской сторонами».

Как ранее сообщало ИА REX, директор Института востоковедения НАН Армении Рубен Сафрастян заявил 
о том, что население Армении допускает возможность того, что в случае начала военных действий против 
Ирана Азербайджан попробует «решить Карабахскую проблему» в обмен на предоставление Израилю 
своих аэродромов. «У нас в Армении довольно серьёзно рассматривается возможность того, что если 
против Ирана начнутся боевые действия, то активизируется Азербайджан и попробует решить Карабахскую 
проблему. Азербайджан готов предоставить Израилю свои аэродромы, и надеется в ответ на это получить 
„зелёный свет“ на военные действия против Карабаха», — сказал он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27167.html
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Об агентстве
Информационное агентство REX (Рэкс / Рекс) ориентировано на информирование аудитории о событиях 
в России и за рубежом, знакомит читателей с мнением независимых экспертов, их реакцией на эти события. 

Новости политики, экономики, культуры, острые общественные проблемы — всё это является предметом 
освещения в материалах агентства.

ИА REX публикует аналитические статьи и комментарии экспертов из различных стран мира. 
Индивидуальный взгляд, личная оценка профессионалами происходящего, позволяет читателю 
формировать и свою собственную точку зрения на повестку дня в целом и на отдельные события 
в частности.

Помимо новостей и статей экспертов, ИА REX публикует фото- и видеорепортажи, интервью, исследования.

Читатели ИА REX могут принимать участие в опросах, конкурсах, в онлайн-конференциях, оставлять 
комментарии к опубликованным материалам.

Для пользователей мобильных устройств ИА REX предлагает pda-версию сайта. Помимо этого, агентство 
поддерживает страницы в социальных сетях ВКонтакте, Facebook и Twitter, на которых дублируется лента 
новостей основного сайта.

Все материалы агентства находятся в бесплатном и свободном доступе.

По вопросам сотрудничества:
e-mail: pr@iarex.ru

По прочим вопросам:
e-mail: info@iarex.ru

Стать экспертом ИА REX
Информационное Агентство REX приглашает специалистов в области 
экономики, политики, культуры, а также различных рынков услуг 
(недвижимость, автомобили и т. д.) к сотрудничеству.

Что получает эксперт

• Для каждого эксперта ИА REX создаётся персональная страница на сайте с фотографией и 
информацией об эксперте; 

• Эксперты имеют возможность публиковать свои материалы на нашем сайте, а также давать 
комментарии на события, происходящие в России и за рубежом; 

• Широкий круг читателей. 

Став экспертом ИА REX Вы получите хороший шанс заявить о себе.

Как стать экспертом

Для того, чтобы стать Экспертом ИА REX, Вам следует отправить письмо на электронную почту редакции.

В письме укажите следующую информацию:

1. Ваши фамилию, имя и отчество; 
2. Дату рождения; 
3. Страну и город проживания; 
4. Образование/учёную степень; 
5. Вашу специализацию; 
6. Контактную информацию (Номер телефона, ICQ, Skype т.д.); 
7. Другую информацию, которую Вы считаете важной. 

Мы обязательно рассмотрим Вашу анкету и сообщим о принятом решении.
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